

LA PROTESTA HUMANA

Periodico anarquista

SUSCRIPCIÓN

Trimestre \$ 1.00
Semestre \$ 2.00
Año \$ 4.00

Pago adelantado

Sale todos los Sábados

Número sueldo: DIEZ CENTAVOS

Dirección:

G. LAFARGA

Calle Rivadavia 1784

BUENOS AIRES

La derrota moral de la burguesía

La arrogante mesocracia que un día abrió ideales de reñeción; la matrona de los derechos del hombre, enriquecido con la explotación del hombre, está en plena derrota moral.

Aquellas alturas del pensamiento, aquellos apostrofes tribunicios, aquella fiera independencia de que hiciera gala cuando pretendía redimir el mundo, se han convertido en bajezas del intelecto, erupciones de charlatán de plazuela, humillaciones y mezquindades de la personalidad, ahora que los desarapados recaban sus derechos humanitarios, sus derechos al pan, a la libertad y a la igualdad de comodidades.

Los discípulos de la Enciclopedia carecen de filosofía, carecen de lógica; están agotados intelectualmente y están agotados físicamente. La fuerza artificial les sostiene. Moralmente han hecho quiebra.

Cuando la fisiología clama por poner límite a los excesos de la fatiga; cuando la ciencia señala como causa de degeneración el exceso de trabajo muscular y el exceso de trabajo cerebral; cuando todos los hombres de mediano sentido convienen en que es necesario, hasta por egoísmo, reducir las horas de trabajo y nadie deshonora el derecho al descanso por exigencias no sólo de lógica sino también de humanidad, de higiene y de conservación; la meretriz del tanto por ciento, embrutecida por las sugestiones de la ganancia, va por esas rotativas proclamando a los cuatro vientos que las ocho horas que sus obreros reclaman sólo sirven para acrecentar el número de tabernas y disminuir el número de alumnos en las Escuelas de Artes y Oficios.

Agotados los argumentos de su peculiar economía; secas las lágrimas derramadas ante las hipotéticas pérdidas de sus capitales y de los supuestos imposibles de concurrencia industrial, han acudido ahora, en Asturias, como han acudido antes, en otras partes, al socorrido argumento de la desmoralización del obrero por la reducción de las horas de trabajo.

Qué honor para el respetable don Fulano de tal, para el conspicuo don Mengano de cual, el hallazgo de tan profunda filosofía! Qué hubiera sido de la bestia si no estuviera eternamente uncida al carro!

Las tabernas aumentan, disminuyen los escolares. Naturalmente. Como que el crédito es mayor embruteciendo con alcohol que embruteciendo con textos amañados de mentiras oficiales. Como que nadie como la burguesía para poner al hato del trabajo creciente que extiende, el veneno que mata. A conciencia o sin conciencia, tal es la obra de los respetabilísimos señores del margen, de los encopetados brutos que visten de personas decentes, y lo parecen, porque todo está montado de modo que cumplan por sus gausadas los sucesores patentados de Caco.

¡Qué gran cosa no se cerraran todas las tabernas y todas las escuelas oficiales! No haya cuidado; la burguesía no se privará de esos dos elementos de em-

brutecimiento. Así sustrará mejor el obrero a los centros sociales, a las asociaciones de mejoramiento y de lucha.

Lo que estorba a esta decrepita burguesía es una docena, nada más, de hombres levantiscos, que se hacen los pregoneros de ideales absurdos. Por lo demás, bien se estaría el aumento de tabernas y la disminución de centros escolares. Ya lo han dicho: sin esa docena de *libertarios*, los obreros serían una malva; lo que, traducido en lenguaje burgués, significa que el obrero se dejaría esquilmar mansamente, perdida toda dignidad, en la esclavitud voluntaria y todo decoro en el embotamiento del alcohol y de la verdad oficial.

Y cuando toda una clase argumenta de tal modo, cuando funda sus razones en supuestos que están en pugna con toda la ciencia actual, cuando apela a la suspicacia para obtener por la violencia lo que no logra por el convencimiento, cuando repite la majadería vulgarísima de que los trabajadores se desmoralizan a causa del aumento de las horas de descanso, como si no pudiera replicarse que la burguesía está en perpetuo descanso sin temor a tal desmoralización, ¿no se halla esta clase en plena derrota moral?

Vencida está moralmente la burguesía. Hablarle de las ventajas del trabajo intensivo sobre el trabajo extensivo; hablarle de las necesidades de reposición y conservación de las fuerzas, del empleo debido de las energías; hablarle del derecho a vivir plenamente por el ejercicio muscular y por el ejercicio cerebral y por el ejercicio de las facultades estéticas; hablarle de la solidaridad estrecha en la obra común humana; es como si se le hablara de la luna. Embrutecida por la ganancia y por la dominación, no entiende más saber que el saber del ruin tanto por ciento, ni más filosofía que la del vasallaje a su omnímodo poder. Así sus argumentos son el estado de sitio, la cárcel, y si se tercia el patibulo; mucha infantería, mucha caballería y mucha artillería y, por añadidura, cualquier cascarrón de nuez de esos con que se ufanan nuestros ineptos marinos.

Está bien. Derrotada moralmente, busca la derrota efectiva en el terreno de la fuerza.

Que tomen nota los obreros. Cuando una clase de hombres carece de principios y de ideales y busca en la fuerza el mantenimiento de su dominio, a poco que se persevera en la lucha, quedará definitivamente sojuzgada.

Un poco más de tucto de todos, de solidaridad en la contienda, de simultaneidad en el ataque, y la derrota de la burguesía será total.

R. Mella.

El movimiento anarquista

EN BÉLGICA
CONGRESO LIBERTARIO

—Conclusión—

Confederación general del trabajo.—Binet expone que son numerosos los adversarios de la confederación de los sindicatos obreros. Hasta hoy su formación ha sido siempre perturbada por los partidos políticos. Pretenden realizar la

realidad, opuesta al sindicalismo. Todo politiquero es adversario de la confederación. No obstante, ¿es posible su realización? Yo creo que sí. Puestos de acuerdo los sindicatos, pueden ordenar sus relaciones y formar una oficina de informaciones y correspondencia.

Thornar expone que en Francia los sindicatos desde algún tiempo a esta parte se hallan fuertemente unidos en el terreno económico, independientes de toda escuela política.

Se discuten en ellos muchos asuntos que nos interesan poco, pero contamos con la ventaja de que casi todos ellos se orientan hacia la huelga general. ¿Deben los anarquistas, como anarquistas, organizar la confederación? Directamente no; pero se impone que contribuyamos a su fomento. Cuando los trabajadores se ocupan de las cuestiones económicas, sin participar de la acción política, van fatalmente a la anarquía.

Henault hace la historia de la Confederación General del Trabajo de Francia que en su último congreso celebrado en Lyon proclamó la huelga general revolucionaria, rechazando inmisericordemente la agitación electoral, pronunciándose contra los proyectos de Millerand, y creando, al tratarse de la organización de las huelgas, el óbolo del soldado, etc.

A propósito de los sucesos de Bélgica y de Barcelona, el órgano de la Confederación General del Trabajo en Francia, *La Voix du Peuple*, ha publicado no solamente excelentes artículos de propaganda, sino que también un manifiesto dirigido a los obreros de todos los países. La obra de una confederación del trabajo es excelente porque reúne verdaderamente a todos los trabajadores en un organismo de clase, al contrario de los partidos políticos que, para escalar el poder, contraen alianza sobre alianza con los partidos burgueses. Como lo han dicho Thornar y Binet, arrancar de manos de los políticos los sindicatos, es ponerlos en el camino de la anarquía. En España así sucede, en la República Argentina igualmente, Suiza entra ahora por este camino.

El nuevo órgano sindicalista, *L'Emancipation*, es la mejor demostración de lo que digo. Se nos puede citar el antiguo trade-unionismo inglés ó americano, pero esas asociaciones nunca han sido impregnadas del espíritu revolucionario como las del continente europeo.

Korfer: Vemos como después de una huelga con fines políticos los sindicatos se desorganizan, lo cual les obligará a cambiar de táctica. Si los anarquistas saben sembrar bien las ideas, la confederación germinará.

Rausin: Los sindicatos, efectivamente, se verán obligados a constituirse de diferente manera que en la actualidad.

Los políticos tratan de unificar todos los reglamentos para disciplinar ventajosamente a los obreros.

Las 8 horas les sirven de medio de agitación. A nosotros toca agitar las masas para organizar la confederación económica. Se nos dice que se discuten en ella mezquindades, pero significa ella la lucha de todos los días y no se puede negar su eficacia. Creo que sería necesario crear un comité iniciador de la confederación, encargado de dirigirse a los sindicatos en este sentido.

Binet es del parecer que la iniciativa debe partir de los sindicatos. Hagámosla surgir demostrando por todo que el mejoramiento no es posible sino por la unión de los obreros en el terreno económico.

Rausin—A mi entender es necesario crear un comité de informaciones. Los sindicatos ignoran lo que una confederación significa. Este comité formado por una docena de grupos podría poner los sindicatos en relación y proporcionarles todas las informaciones.

Legrand recuerda que la confederación está en vías de formación en Verviers.

Los politiqueros no serán admitidos en ella. El periódico *El Trabajo* participa solamente del movimiento sindical y todos sus pasos tienden a ese fin. La política está de hecho excluida del mismo.

Hardy—Para dar fuerza a la confederación sería conveniente: 1º ponerse en relación con los periódicos que parece se pronuncian en favor de esta idea, *Le Travail de Verviers*, *La Revanche des Verviers*, *La Bataille*, etc.; 2º escribir artículos explicativos en *La Revue*; 3º emprender una agitación en los sindicatos y talleres; 4º convocar a los sindicatos a un congreso para tratar especialmente de esta cuestión, y 5º lanzar un manifiesto.

Binet, Kossor, Henault, Thornar, Bolan y Gorvaerts replican sobre la cuestión y finalmente se lee la siguiente orden del día aceptada por unanimidad:

El congreso libertario omite el deseo de ver a sus camaradas asociados propagar por todo la constitución de una confederación del trabajo, englobando los oficios por la acción económica.

Y especialmente recomienda a los camaradas la creación regional de grupos de propaganda destinados a facilitar a los sindicatos informes sobre estas cuestiones.

Con la aprobación de esta moción se clausura el congreso. Las demás cuestiones que el congreso puso en la orden del día, serán tratadas en el próximo congreso que se celebrará en Charleroi, el próximo mes de Noviembre.

Nietzsche en la plebe

UNA HORA DE MALA CHARLA

Un señor Vindice dió, noches pasadas, una conferencia—según él la denominó no sabemos por qué.

Habló de razas, de alma cristiana, romana y helénica (el, aunque no lo dijo, quería decir dionisiaca), entendió comunismo por nirvana y viceversa, confundió el ego-altruismo con el altruismo, el altruismo con la raquitiquez y, en fin, dijo que Rafael, De Vinci, Buonarroti y Galileo—como se ve todo un *champerón*—, de anacronismo imposible—representaban el alma griega (él quería decir dionisiaca, por segunda vez), lo que ascendió, no la muerte, que viene a ser el ideal cristiano. Habló del gobierno de los supe, de las masas despreciadas, burras, se dijo a sí propio partidario de Nietzsche... y demostró:

1º No saber historia;

Intariablemente si no quiere vivir más tiempo en la cárcel que en la calle, pues no puede dar un paso sin que la policía lo arreste por instigador, revolucionario, anarquista, etc., etcétera.

También han sido puestos en libertad varios obreros presos en Reus por la huelga general, y el compañero Ramón Navarro, condenado en Sevilla por ataques al ejército.

Tres compañeros que quedaban en presidio por los sucesos de Jerez de 1892, han recobrado igualmente su libertad, noticias estas que recibimos y comunicamos con gran satisfacción.

Y aun habrán anarquistas ingratos que piensan en destruir la burguesía!

—A pesar del estado de sitio, continuamente estallan huelgas en Barcelona, originadas por el malestar obrero que se nota en aquella región.

Como prueba del estado de ánimo en que se halla el proletariado en Barcelona, publicamos la siguiente hoja que ha circulado profusamente en aquella ciudad, y que nos remite un compañero:

Obreros: leed y circulad

La época del terror ha vuelto en todo su apogeo; otra vez el general Bargaés, ese Néron de guardarrropía, ha vuelto a la escena con sus desplantes de querer acabar con la solidaridad de los trabajadores ametralladores; ese hombre nefasto que ante los encenigos de España, en época reciente, no supo demostrar ni condiciones de hombre ni energía, ha vuelto a renovar la campaña infame que, con reprobación de todas las gentes honradas, comenzó el día 17 de Febrero.

En esta campaña se le secunda el secuaz Manzanao, ese hombre que tan tristes recuerdos dejó en Sevilla entre la honrada clase trabajadora, con ocasión de la huelga de la Cartuja. Ese hombre que a su llegada a Barcelona hacía tantos alardes de querer proteger al obrero, se ha quitado la careta y se ha mostrado tal cual es: digno lacayo de la burguesía.

Más de 50 obreros gimen en la cárcel, unos por no querer soportar las humillaciones a que la burguesía quiere someterles, y otros por exponer francamente sus ideales, y unos y otros están amenazados con la deportación.

Ante estas infamias, ¿qué hacemos, obreros de Barcelona? Si en premio a nuestro continuo trabajo solo recibimos una persecución infame, y después el presidio o el asesinato en castillos o cárceles, ¿qué hacemos que ante tanta ignominia no adoptamos una actitud digna, negándonos al trabajo hasta que se nos reivindique en los derechos que como hombres nos corresponden?

Compañeros: cumplamos, nuestro deber: abandonemos el trabajo hasta que hayamos hecho *order* al polvo a esa burguesía estúpida; suspendamos sin necesidad de que nadie nos ejerza coacción, la circulación de tranvías, coches, carros, periódicos, construcciones y toda clase de trabajos, e limitemos a nuestros compañeros de Olivencia y Morón, que retiraban de las casas de la burguesía a sus hijos y hermanas, y haciendo esto labremos obrado, primero como hombres, y después como obreros dignos de tal nombre.

Animo compañeros, y viva la Huelga General.

La Comisión.

SUIZA

Se ha celebrado en Zurigo el 5.º Congreso Internacional del arte textil. Se hallaban presentes en el 75 delegados en representación de 339,960 trabajadores.

El Congreso deliberó no admitir asociaciones católicas en la federación, ni las compuestas por patronos y obreros.

Abolir el trabajo a destajo; abolición del trabajo nocturno y de las horas suplementarias; la jornada de 8 horas; fundación de una caja internacional para casos de huelga.

Fue votada una orden del día contra el abuso del alcohol.

El próximo congreso debe celebrarse en Milán en 1914.

BOYCOTT

a los cigarrillos "La Popular", N.º 1, N.º 2, Bohemio y Rey del Mundo, y a los tabacos Crisp, Lesseps, King, etc., etc.

Boycot a la pañandería "La Princesa".

CIGARRILLOS GERMINAL

Estos cigarrillos elaborados por la Cooperativa de Obreros Tabaqueros son los mejores de a 10 cent.

La Cooperativa destina de sus beneficios: el 30 0/0 para las cooperativas con idénticos fines; 10 0/0 para las víctimas del capital; 10 0/0 para la prensa obrera.

Año 10; una caja 1/43. Los pedidos a la Administración, Belgrano 1636.

Avisos y comunicaciones

Los compañeros que actualmente forman el Grupo Bresci, creyendo de suma necesidad la reorganización del mismo, transformándolo en un verdadero Centro de Estudios Sociales, donde por medio de conferencias, lecturas y demás pueda hacerse más activa y eficaz la propaganda de nuestras ideas, invitan a todos los libertarios del Este de la ciudad que simpatizan con sus propósitos, a que concurren a la reunión preliminar que se efectuará hoy sábado 19, a las 8 de la noche, en el local del grupo, Independencia 532, pieza 21. Se recomienda no faltar a tan importante reunión.

Por el grupo.

M. Lago, P. Carbonell, M. Regueiro.

El compañero J. A. Sittoni avisa a cuantos mantienen relaciones con él, que en lo sucesivo deben mandarle la correspondencia a Poste Restante en el Salto Argentino.

De Mar del Plata nos comunica el grupo Hijos del Mundo la triste noticia del fallecimiento del que fué nuestro compañero de causa Andrés Scacchi, víctima de la tuberculosis.

El grupo indicado se hizo cargo del extinto, conduciéndolo a la última morada acompañado de gran número de trabajadores, y cubierto el féretro con la bandera roja y negra.

En el cementerio hizo uso de la palabra el compañero Penazza, recordando el amor del extinto hacia el ideal anarquista y combatiendo a la vez la actual organización, culpable de la prematura muerte de los proletarios.

Subscripción voluntaria a favor del colegio libertario Luz del Porvenir.

Recibido de Carlos Casares 3.50, Una beata 30, R. Siann 40, María Branqui 50, Juan Mena 100, El rengu 20, Cualquier cosa 50, M. Ocaña 50, Juan Aranda 40, M. Ferrer 50, L. G. 50, Un compañero almocenero 100, C. T. 40, P. Pino 30, Para la propaganda 40, Un aspirante 30, Barbero sin afeitar 1.60, Un revolucionario 05, J. Salori 10, Un explotado 50, Un libertario 20, Viva Bresci 20, Un carpintero de la idea 200, La masonería se ha convertido en jesuitas de chaquetilla corta 200, Sin nombre 40, Un nombre estrambótico 100, Un compañero 50, Libre pensador 40, Un peón que ama al prójimo 30, Pepe 30, Leonardo 20, C. R. 20, B. Conti 20, F. A. 20, Una señora del ideal 30, Un carbonero comunista 40, Muera la guardia civil 10, Total 21.05.

Balanza de la velada a beneficio del colegio libertario «Luz del Porvenir», dada en la Casa del Pueblo el día 21 de Junio de 1902

Venta de entradas	86 00
Salidas o gastos	45 00
Beneficio	41 00
Deficit actual	36 00.

Se ruega a los compañeros en general tomen en cuenta el déficit del colegio por si tienen voluntad de contribuir con su óbolo para cubrirlo.

CONFERENCIAS

En el C. de E. S. «Defensores de Nuevas Ideas» se dará el domingo 20 del corr. a las 8 p. m. una conferencia en la cual disertarán los compañeros Orsini y Montesano sobre los siguientes temas: *Evolución y revolución y Materialismo.*

Local del grupo: Tucuman 2921.

El grupo «La Antorcha» celebrará el día 20 del actual, a las 8 de la noche, una conferencia en la que disertará el compañero E. M. Granada sobre el tema: *La cuestión social.*

Local del grupo: 24 de Noviembre 152.

Controversia católico-anarquista—El compañero Pascual Guaglianone, que ha partido para Mar del Plata con el objeto de realizar una serie de conferencias de propaganda, celebrará mañana, en la misma población, una controversia con el cura parroco de la localidad.

REUNIONES

Sociedad de Cigarreros—Celebrará reunión general ordinaria el 19 del actual a las 8 de la noche en la Federación Obrera para tratar la siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.

2.º Dar cuenta del balance hasta el mes de Junio.

8.º Nombramiento de los delegados al comité del local.

4.º Asuntos varios.

Carpinteros y azeos—Mañana 20 de Julio a las 2 de la tarde celebrará reunión esta sociedad en la Federación Obrera, Victoria 3475 a la cual invita a socios y no socios.

Obreros Fideles—La reunión que tenía que celebrarse el anterior domingo fué postergada para mañana a las dos de la tarde a causa del mal tiempo.

El Centro de Estudios Sociales de Tolosa invita a todos los libertarios de La Plata, Euseñada y Tolosa a una reunión que tendrá lugar el día 26 del corriente a las 7 p. m. en el local calle 29 y 115 para tratar asuntos de importancia.

Que ningun compañero falta, deseamos.

Fiestas libertarias

El domingo 27 del corriente se celebrará en el Teatro Doria una función libertaria organizada por el grupo «Defensores de Nuevas Ideas» a beneficio de la prensa libertaria y de la biblioteca del grupo.

Programa:

1.º Himno Libertario, por la orquesta.

2.º Conferencia por el compañero Alberto Ghiraldó, tema: «Aurora Social».

3.º A pedido general se pondrá en escena por cuarta vez el drama social en 5 actos del celebrado escritor Octavio Mirbeau, titulado:

LOS MALOS PASTORES

Precios de las localidades—Palcos avanzados, con 4 entradas \$ 3.50; id bajos con 4 entradas 3.00; id altos con 4 entradas 2.50; asientos de platea con entrada 0.50, Luneta con entrada 0.50; Paraiso 0.30.

NOTA—Las entradas hasta el día de la función pueden obtenerse en el local del grupo, Tucuman 2921 y en la Librería Sociológica, Corrientes 2041.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA a favor de LA PROTESTA HUMANA

Capital.—Lista n. 181.—Fernando Lobo 33, Ruperto Narro 1.00, (mitad para la Escuela Libertaria) De yapa 20, J. Pego 60, J. Boeris 20, Total 1.83.

Grupo Malhechores honrados.—Fernado Longul 25, B. G. 10, C. Criant 20, P. C. 20, Novus 30, Un barrilero 20, Un burgués 10, Juan Bifolo 25, M. Mondino 50, Juan Di Risto 25, Fontanini F. 25, J. F. 20, F. Longy 25, S. V. 25, Total 5.30.

Cigarrería Tres Coronas 2.20.

Cigarrería La Abundancia 1.25.

Grupo Bresci.—R. Martorell 10, Hurra por la anarquía 21, Un explotado 10, Aspasia 09, Un sentimentalista 10, José Diaz 20, Amadeo Viñeira 20, Domingo Rodríguez 10, Total 1.10.

De Montevideo (Peñarol).—A todo gusto 30, El cura Boyo 30, Montefusco 2.20, Victor Hugo 10, Ferrari 10, E. Pacheco 20, Que llegue pronto 10, Acrata 10, B. V. 05, Un plator 08, J. F. 10, Cura del Paso Molino 12, J. Callado 10, Un gringo 10, Soler 10, Triño 10, Fontan 10, Viva la R. S. 20, Sandwich 10, J. B. S. 30, Martinea 15, Uso más 10, Rojo y negro 10, Cajón 10, Montefusco 10, J. B. S. 30, Soler 10, Uno más 10, Viva la R. S. 20, Fontán 10, Triño 10, Cajón 10, Gringo 10, Marcus 10, A todo gusto 20, E. Pacheco 20, Ferrari 10, Que venga pronto 10, Un ex católico 10, Acrata 10, Caballero moderno 20, Total 5.50 oro, equivalente en moneda argentina 12.95.

Subscripciones fijas.—Lobo 1.00, R. González 1.00, V. Bica 1.00, F. Apoita 1.10, R. Juanaitei 1.50, Calvo 1.00, A. Zápara 1.00, Total 7.00.

Venta Kiecos 5.30.

Por conducto de El Obrero 2.00.

De Carcañá.—R. W. 1.00, H. R. 1.00.

De Carmelo Aldao.—Por conducto de Pascual Mediano 2.00.

De Menaza.—José Valles 3.00, Justo 2.00.

De La Boca.—José Masferro 20, Discipulo 10, Lobo 10, A. Spataki 10, Socialista 10, Legalitario 10, Nicola Canocogni 10, Isola Francisco 10, Spataki 10, Milano 10, Capota 10, Canocogni 10, Total 1.30.

De Mar del Plata.—Paternoster 10, Bianchi M. 25, X. 20, Eduardo Revilla 10, F. Cepedano 10, Sebastián Graco 10, Nachimi 10, Juan Mieres 50, José Cult 50, Luis Doronoro 10, José Felipelli 50, Juan Chicchi 20, Erasmo 20, Tarchini 20, El rayo 20, Dinamita 10, Idem 10, Perseguido 15, Total 3.70.

De Paraná.—Un subo 50, J. A. Z. 50, J. Fra 50, Remerzano 50, Cesmo 1.00, Smid 20, Ruzer 20, Muerto de hambre 40, D. A. 40, Un perseguido 20, Martín 50, Agustín 50, Una tiñera 100, Yo 1.70, R. S. 10, Cifias 50, Un lo 20 30, Bray Gerundio 40, Un cortaplegos 70, A. Cifia 55, José Torres 20, Siempre avanti 1.00, Total 12.15. Total recibido 19.00. Repartidos: Protesta 4.80, Rebelde 2.80, Avvenire 3.00, Cuento del Tio 85, Voz del Esclavo 1.00, Trabajo 2.00, Renovación 4.50, Gastos de correo 55.

De Coronel Suárez.—Juan Colón 2.00, Marcelo Magneda 1.50, Franco Pérez 1.50, Genaro Calotto 50, L. O. Santolalla 1.00, José Rausos 1.00, Angel Almezano 50, Rodolfo Regerwitz 50, Total 8.50. Descontados 40 de correo restan 8.10.

De Córdoba.—Narduzzi Nicola 20, Muratore 20, Gais 15, Audrioli 15, Nel Papa 20, P. Linnosi 10, Miguel Musoi 10, Total 1.25.

De Rosario.—Grupo Libre pensadores.—Un compañero de los oprimidos 50, Un impaciente 1.00, Que carguen los frailes 1.00, Miguel Aráñez 50, Roberto Gómez 20, Que rebienten Portas B. C. 50, Como quiera 20, I. Guespe 50, Martín Zanbion 1.00, Manuel Vázquez 1.20, Bulmetario Baños 10, Un manijín de la cña 30, M. Gastón 20, Pérez 30, Aburrido de vivir 10, I. Mendoza 20, Eladio Navarro 20, Una luchadora 50, D. Dominguez 50, Total 3.00. Repartidos: 4.00 para La Protesta, 3.00 para El Rebelde y 2.00 para La Voz de la Mujer.

De Villa Constitución.—José Fortesia 1.00, Juanola Vedia 1.00, Vegetarianos 25, D. Protasi 20, P. Protter 25, Un débil 30, Cándido Meandres 50, Bonifacio Peña 1.00, José Ulbarri 30, Cubano 20, D. Palomo 50, Total 6.00. Mitad para El Rebelde.

Por conducto de la Librería Sociológica: Uno 10, Oro 10, Carrara 05, Uno 10, Zaneli hermanos 20, Alippi 10.

De La Boca.—Centro de Estudios Sociales 1.50.

Del Caballito.—Palmito 50, Gliavero 50, Un chanchero 10, Alfio Ponzellini 25, Un Zapatero 25, C. Chiacchio 50, Antenor Acerbi 10, Un de ocupado 20, Francisco 30, Una schifa 20, Total 2.85. Para L'Avvenire 1.40.

De Victoria.—De S. Fernando 50, Un saludo a Neu 25, Germinal 10, Serravallo scriva 20, Siempre avanti 20, Imperial 20, Sstravalle scriva 20, Uno de Rivarolo 20, Carega 10, Napoleón 20, El mio capitale 05, N. N. 20, Uno de la idea 20, Un compañero 20, Pinot Bolichero 20, Total 3.00. Mitad para L'Avvenire.

RESUMEN

Total recibido para el presente número \$ 74.85

GASTOS

Imp. de 2600 ejemplares del número 183 » 49.00

Correo » 15.00

Redacción y Administración » 15.00

Total 49.00

Deficit del presente número 25.87

Deficit anterior 21.86

Deficit actual 26.03

Correspondencia administrativa

La Plata—H. M. Ha perdido la oportunidad su carta.

Capital—J. Y. y G.—No se puede aprochar el escrito que nos manda.

General Paz—F. A. L.—Van los folletos. No sabemos nada del G. Tierra y Libertad.

Capital—La A. P.—En el radio central de Capital no existe ninguna escuela libertaria. La hay en General Urquiza 1538; en la Boca se inaugurará próximamente.

La Plata—P. G.—Careo de interés el asunto.

Santa Fé—A. Francioni—No pudimos aprovechar la correspondencia por haber llegado tarde para un número y temprano para el otro.

Montevideo—(Peñarol) L. D.—No está impresa la pieza que pides.

Capital—J. Palafox—Dirjase a cualquiera de los grupos que organizan funciones.

San Nicolas—G. N. I. es la A.—Mandados los folletos pedidos.

Mendoza—J. V.—Reunido el libro pedido. Aumentado paquete.

LA ANARQUIA

Por Enrique Malatesta, excelente folleto de propaganda.

Un ejemplar 15 centavos. Paquetes de 25 ejemplares, 3.00.

Los pedidos a esta redacción.